

<b>Medio</b>	El Desconcierto
<b>Fecha</b>	03/06/2016
<b>Mención</b>	De Coca Cola al Supermercado del Neumático: Las 7 donaciones más curiosas de las empresas a las universidades. Mención a la UAH.



El Desconcierto mostró ayer las millonarias donaciones de parte del empresariado a las universidades de Chile. Donaciones dirigidas principalmente a algunos de los planteles más conservadores – la Universidad Católica, Universidad de los Andes y la Universidad del Desarrollo acapararon más del 70% de los aportes-, y que conllevan por beneficios tributarios que en definitiva el Estado se termine haciendo cargo de buena parte de los montos.

Ahora revelamos 10 de las donaciones que recibieron las universidades durante los años 2014 y 2015 y que más llaman la atención, ya sea por sus exorbitantes montos o por la gente de la que provienen.

Los mil millones de Penta a la UDD



Para nadie es sorpresa el vínculo de la Universidad del Desarrollo y el Grupo Penta que se ha visto involucrado en el gran escándalo de financiamiento irregular de la política. Carlos Eugenio Lavín y Carlos Alberto Délano son dueños de ambos, y lo hacen ver también a través de sus donaciones.

La Fundación Educacional Penta aportó en 2015 la suma de \$1.024 millones a la UDD y, por otro lado, la Clínica Santa María otros \$67 millones. En total, \$1.091 millones de parte de uno de los grupos económicos más cuestionados en el último tiempo.

No sería la única empresa relacionada que donó más de mil millones. La Corporación Chileno Alemana de Beneficencia, que tiene algunos de sus propietarios en el directorio de la UDD y además es copropietaria de la Inmobiliaria Ainavillo, con la que la UDD ha triangulado recursos, aportó \$1.324 millones.

Los Fernández Mac Auliffe tienen para repartir

Podrían haber parecido excesivos los aportes que en 2014 había hecho sólo el núcleo familiar de los Fernández León -su esposa, sus dos hijos y él- por \$4.939 millones. Sin embargo, la familia tenía dinero hasta para donar a otras universidades de las que no eran parte.



Además de esa donación a su propio establecimiento, ese mismo año tanto Eduardo Fernández León como su esposa Valerie Mac Auliffe aportaron, cada uno, \$75 millones a la Universidad Católica.

Algo que repetiría en cierto sentido su hijo Tomás Fernández Mac Auliffe en 2015, al aportar por sí "solo" \$101 millones.

La minera y los aportes a la U. de Chile

A través de Minera La Escondida, la Universidad de Chile -única estatal en el top 10 de donaciones- recibe año a año montos que hasta superan la mitad de sus aportes totales de parte de una sola institución: Minera Escondida.

En 2014, fueron \$1.149 millones los que aportó la minera que pertenece a BHP Billiton, mientras que en 2015 fue de \$810 millones.

Concertación: Tironi a la UC y Bruner a la UAH

Hombres emblemáticos de la Concertación no podían quedar fuera de estas nóminas. A través de Tironi y Asociados, el sociólogo y ex Mapu, Eugenio Tironi, realizó cinco aportes, en distintos momentos y todos por \$1.100.000 a la UC. El hijo del consultor, Manuel Tironi, hace clases en dicho establecimiento.



Por otro lado, hombres como el ex ministro de Salvador Allende y de Michelle Bachelet, Sergio Bitar, o el ex ministro de Eduardo Frei, José Joaquín Bruner. Mientras el primero realizó un aporte de un millón en 2014 a la Universidad Alberto Hurtado, el segundo aportó la misma cifra entre 2014 y 2015 al mismo establecimiento.

#### Neumáticos Adventistas

La Universidad Adventista de Chile, perteneciente a la protestante Iglesia Adventista del Séptimo Día, no es una institución que reciba muchos aportes de parte de privados. Por lo mismo, llama la atención la suma que religiosamente aporta año a año el Supermercado del Neumático, con \$22 millones en 2014, y \$17 millones en 2015.

#### La sala Coca Cola de la UC

La empresa de la famosa bebida también aprovecha de realizar aportes a ciertos establecimientos. Sin ir más lejos, donó \$352 millones a la Universidad Católica. En Ingeniería UC hay una sala con el nombre de la empresa.



### De universidad a universidad

Por si no bastaran los aportes transversales a la UC, también le toca recibir aportes desde otros establecimientos educacionales. En 2014, la Universidad Santo Tomás (una de las con menos aportes) donó cinco millones de pesos a la UC. Por otra parte, sin contar los aportes ya vistos por la familia Fernández León a la institución, la Universidad de los Andes le donó la “importante suma” de \$500 mil pesos.

